



Présidence du Conseil d'Etat  
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates  
Kanzlei - IVS

CANTON DU VALAIS  
KANTON WALLIS

## COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

17 janvier 2014

### **40 ans de la Médiathèque Valais – St-Maurice Exposition itinérante pour marquer les manifestations du jubilé**

**(IVS).- Il y a 40 ans, la Médiathèque Valais – St-Maurice ouvrait ses portes. C'est pourquoi plusieurs manifestations seront organisées cette année, entre janvier et juin. En présence de la Ministre de la culture Esther Waeber-Kalbermatten et du Président de la Ville de St-Maurice Damien Revaz, une exposition didactique itinérante sur le thème de la fiction sera inaugurée ce vendredi soir 17 janvier 2014. Intitulée « Fabulator, en voilà des histoires ! », cette exposition s'entend comme une incitation à la lecture vivante.**

### **40 ans de déménagements, de remaniements et d'expansion**

Inaugurée le 18 janvier 1974 dans le bâtiment Lavigerie par Maurice Parvex, son premier directeur, la Médiathèque Valais – St-Maurice a vécu encore deux autres inaugurations : l'une en 1995 dans les locaux rénovés de Lavigerie, l'autre en 2005 dans le bâtiment St-Augustin, lieu de son site actuel. Dirigée depuis 1997 par Valérie Bressoud, la Médiathèque Valais - St-Maurice est l'un des quatre sites physiques (avec Sion, Brig et Martigny) sur lesquels la Médiathèque Valais déploie ses activités.

### **90'000 prêts par an**

A ses missions premières d'office régional de la bibliothèque cantonale, d'office bas-valaisan de la documentation et de l'information scolaire (ODIS) et de bibliothèque communale sont venues s'ajouter celles de bibliothèque du secondaire II (pour le Collège de l'Abbaye de St-Maurice) et de bibliothèque spécialisée de la HEP-VS, dès 2005. Actuellement, la Médiathèque Valais – St-Maurice met à disposition de ses clients plus de 80'000 documents et enregistre plus de 90'000 prêts par an.

### **Une exposition et plusieurs manifestations dans le cadre du jubilé**

Pour marquer ses 40 ans d'existence, la Médiathèque Valais St-Maurice propose une vaste exposition didactique sur le thème de la fiction. Visible jusqu'au 14 juin 2014, «*Fabulator, en voilà des histoires !*» se veut une « incitation à la lecture joyeuse, vivante et aisée ». L'institution proposera par ailleurs plusieurs autres animations, conférences ou ateliers. Par ailleurs, elle recevra quelques invités prestigieux, tels que l'auteur et réalisateur français Philippe Claudel, l'écrivain Jean-François Haas qui viendront s'exprimer lors des prochains «Café littéraire», ou encore Eugène pour un atelier d'écriture. Le programme détaillé de toutes les manifestations proposées se trouve sur le site internet:

<http://www.mediathèque.ch/valais/mediathèque-valais-st-maurice-2945.html>.



## Note aux rédactions

Pour d'autres informations, les personnes suivantes se tiennent à votre disposition :

- **Valérie Bressoud Guérin**, directrice de la Médiathèque Valais – St-Maurice [valerie.bressoud-guerin@admin.vs.ch](mailto:valerie.bressoud-guerin@admin.vs.ch) , Tél. 027 607 15 85
- **Damian Elsig**, directeur de la Médiathèque Valais [damian.elsig@admin.vs.ch](mailto:damian.elsig@admin.vs.ch), Tél. 027 606 45 56

## Infos médias et illustrations disponibles sous :

<http://www.vs.ch/culture> > [Communication et Médias](#) > [Infos médias](#)

## L'historique de la Médiathèque Valais – St-Maurice en bref :

1973-1974	Création de l'Office régional de la bibliothèque cantonal, de l'office bas-valaisan de la documentation et de l'information scolaire dans la commune de St-Maurice Nomination de Maurice Parvex, 1 <sup>er</sup> directeur 18 janvier 1974 – Inauguration des offices et de la bibliothèque communale dans le bâtiment Lavigerie
1993-1995	Rénovation du bâtiment Lavigerie - Déménagement provisoire Réintégration de la bibliothèque sur 2 niveaux dans le bâtiment Lavigerie (inauguration le 22 septembre 1995)
1996	Départ à la retraite de Maurice Parvex
1997	Engagement de Valérie Bressoud, nouvelle directrice
1998	Informatisation de la bibliothèque et entrée dans RERO (réseau romand des bibliothèques cantonales et universitaires)
2003	Convention entre la Médiathèque Valais, le Service de la formation tertiaire et le Service de l'enseignement : les offices de documentation et d'information scolaires et la Bibliothèque spécialisée de la HEP-VS font partie intégrante de la Médiathèque Valais
2005	Conventions avec la commune de St-Maurice, avec le collège de l'Abbaye Déménagement dans le bâtiment St-Augustin en juin, ouverture en août Inauguration le 7 décembre
2006	Mise à disposition de la première borne automatique de prêt RFID sur le plan cantonal Wifi à disposition du public
2008	Création et rattachement au Service de la culture Certification qualité Valais Excellence ISO 9001 et 14001
2013	Rattachement de la bibliothèque de Mex à la partie communale de la Médiathèque Valais St-Maurice suite à la fusion des deux communes
2014	Festivités du 40 <sup>e</sup> de janvier à juin